

Zeitschrift:	Geographica Helvetica : schweizerische Zeitschrift für Geographie = Swiss journal of geography = revue suisse de géographie = rivista svizzera di geografia
Herausgeber:	Verband Geographie Schweiz ; Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich
Band:	45 (1990)
Heft:	4: Geographische Informationssysteme

Sonstiges

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

und architektonische Belange von Lugano mit A. Leggeri.

Journée romande de réflexion sur les études post-grades en géographie

27. Okt. 1990 in Lausanne. Themen: La géo, après la licence. Quel appui donner aux doctorants ? Comment mieux utiliser notre potentiel de formation post-grade ? Comment accroître les collaborations entre université suisses et européennes ?

Bericht vom 2. europäischen Kongress der Geographiestudierenden in Prag

Vom 8. - 13. Oktober fand in Prag der Kongress der European Geography Association for Students and Young Geographers (EGEA) statt. Nach dem letztjährigen Kongress in Warschau war dies das zweite Treffen einer jungen, sich dynamisch entwickelnden Organisation, an dem beinahe 100 Geographiestudierende aus 20 Ländern teilnahmen.

Die EGEA bezweckt die Förderung des Informationsaustauschs zwischen den europäischen Geographiestudierenden. Dies beinhaltet unter anderem die Unterstützung von internationalen Austauschprogrammen, die Veranstaltung von Exkursionen, Tagungen und Seminarien. Momentan koordinieren 3 Zentren diese Bemühungen: Warschau in Nordosteuropa, Barcelona in Südeuropa und Utrecht, wo sich das EGEA-Sekretariat befindet, in Nordeuropa.

Die TeilnehmerInnen des Kongresses setzten sich mit folgenden Themen auseinander:

- Die EGEA-Sektionen berichteten über ihre Aktivitäten des letzten Jahres. Neben der Organisation von zahlreichen Veranstaltungen muss die Lancierung einer in Lissabon herausgegebenen Zeitschrift "The Europaen Geographer" erwähnt werden. Damit steht neben der 'EGEA-Newsletter', die kürzere Berichte abdruckt, ein Organ zur Verfügung, das wissenschaftliche Artikel veröffentlicht.
- Organisatorische Fragen, welche die Struktur der EGEA betreffen, beanspruchten am meisten Zeit. Die EGEA soll als international anerkannter Verein eingetragen werden. Deshalb wurde über einen Entwurf der Statuten abgestimmt, so dass am nächsten

Kongress, der in Budapest stattfindet, ein ordentlicher Verein konstituiert werden kann. Dannzumal wird es auch möglich sein, Gelder für internationale Austauschprogramme - z.B. vom ERASMUS-Programm der EG - zu erhalten. Im weiteren stellten sich die französischen VertreterInnen zum Aufbau einer Datenbank zur Verfügung, in der Informationen aller europäischen Geographieinstitute gesammelt werden.

- Zum erstenmal stand in Prag auch ein fachlicher Austausch in Form von 5 Workshops auf dem Programm: Geographie und Oekologie, Physische Geographie, Raumplanung, Wirtschaftsgeographie, Politische Geographie.
- Eine Exkursion in den tschechischen Karst rundete das Rahmenprogramm ab, das auch genügend Zeit für die genauso wichtigen informellen Kontakte zwischen den Studierenden offen liess.

Für den Fachverein
Geographie Uni Zürich

Dagmar Engfer
Bernhard Denneler
Pascal Regli

Jahrestagung 1990 der Schweizerischen Gesellschaft für Angewandte Geographie (SGAG)

Die Jahrestagung 1990 wurde am 26./27. Oktober zum Thema "Tourismus und Umwelt" in Chur durchgeführt. Dabei war es das Ziel der Veranstalter, die Auswirkungen des Tourismus auf den Lebensraum aus verschiedenen Richtungen zu beleuchten und damit auch ein ganzheitliches Verständnis für den Umweltbegriff zu vermitteln.

Die wachsenden Belastungen durch den intensiven Tourismus machen sich als Sättigungserscheinungen in den Bereichen Umwelt, Gesellschaft und Oekonomie bemerkbar. Diese Sättigungsphänomene deuten die Grenzen der Ressourcen und der Tragfähigkeit der Tourismusregionen an. Sie können aber auch als Übergangsphasen die touristische Entwicklung einer Region in neue Richtungen prägen, beispielsweise in Form einer Spezialisierung oder der Ausrichtung auf neue Marktsegmente (R. Frösch).